Priv.-Doz. Dr. med. Dr. med. habil.

Paul Helmut Arbogast

Arzt für Chirurgie, Viszeralchirurgie und Spezielle Chirurgische Intensivmedizin

Klinik für Allgemein-, Viszeral- und Transplantationschirurgie

Klinikum der Universität München – Großhadern

Marchioninistr. 15, 81377 München

Tel.: +49 89 4400-72600 Fax: +49 89 4400-76577

Email: helmut.arbogast@med.uni-muenchen.de

Lebenslauf München, den 11.06.2019

Hochschulausbildung:

1978 – 1985	Studium der Humanmedizin an der Universität des Saarlandes, Homburg/Saar, TU München, University of Minnesota, Minneapolis (U.S.A.), Mayo Clinic, Rochester (U.S.A.)
April 1980	Stipendiat des Cusanuswerks
11.09.1980	Physikum
10.09.1981	1. Medizinisches Staatsexamen
12.09.1983	2. Medizinisches Staatsexamen
03.10.1983	ECFMG
01.09.83 - 30.09.84	Postgraduate Externship an der University of Minnesota, Minneapolis und der Mayo Clinic, Rochester, U.S.A. als Fulbright-Stipendiat
01.10.84 - 30.04.85	Praktisches Jahr in der Kinderklinik des Schwabinger Krankenhauses
09.05.1985	3. Medizinisches Staatsexamen

Ärztlicher Werdegang:

09.05.1985	Approbation als Arzt
01.06.85 - 31.05.87	Stabsarzt in der Sanitätsakademie der Bundeswehr, InstPharmToxBw
01.06.87 - 31.08.90	Assistenzarzt an der Chirurgischen Klinik und Poliklinik, Klinikum der Universität München – Großhadern (Prof. Dr. G. Heberer)
1989 bis heute	Teilnahme am Notarztdienst des Klinikums der Universität München
01.09.90 - 31.08.2000	Akademischer Rat a.Z., Chirurgische Klinik und Poliklinik, Klinikum der Universität München – Großhadern (Prof. Dr. FW. Schildberg)
05.05.1993	Fachkunde Rettungsdienst
12.10.1994	Facharzt für Chirurgie
11.07.1996	Zusatzbezeichnung "Spezielle chirurgische Intensivmedizin"
12.04.1999	Berufung zum Prüfer für die fakultative Weiterbildung "spezielle chirurgische Intensivmedizin" durch die Bayerische Landesärztekammer
12.12.1999	Qualifikation als "Leitender Notarzt"
01.09.00 - 31.03.04	Oberarzt in der Abteilung für Transplantationschirurgie, Klinikum der Universität München – Großhadern (Prof. Dr. W. Land)
30.09.2003	Schwerpunktbezeichnung "Viszeralchirurgie"
01.05.01 - 31.03.04	Stellvertretender Leiter der Abteilung für Transplantationschirurgie
01.04.04 - 31.03.10	Geschäftsführender Oberarzt des chirurgischen Transplantationszentrums, Programmdirektor Pankreastransplantation
seit 01.04.2010	Bereichsleitung Chirurgische Poliklinik A, ambulantes Operieren

Wissenschaftlicher Werdegang:

1982 – 1986	Experimenteller Teil der Promotion am Institut für Soziale Pädiatrie und Jugendmedizin der LMU München, Doktorvater: Prof. Dr. T. Hellbrügge
29.04.1986	Promotion durch die Medizinische Fakultät der LMU München mit "magna cum laude"
1983 – 1984	Im Rahmen der Postgraduate Externship als Fulbright-Stipendiat an der University of Minnesota: wissenschaftliche Arbeit in den Chronobiology Laboratories bei Prof. F. Halberg
01.07.85 – 31.05.87	Wissenschaftliche Tätigkeit am InstPharmToxBw der Sanitätsakademie der Bundeswehr im Bereich der Antidotforschung, Gutachter für die Zeitschrift "Archives of Toxicology"
1987 – 1996	Klinisch-wissenschaftliche Tätigkeit an der Chirurgischen Klinik. Thema: Lokoregionäres Rezidiv des Rektumkarzinoms
01.10.95 – 31.03.97	Wissenschaftliche Tätigkeit im Physiologischen Institut der LMU München (Prof. Dr. E. Gerlach). Thema: Endotheliale Antithrombogenität
seit 01.10.2002	Leitung der Arbeitsgruppe "Innate Immunity"
09.12.2005	Berufung in den Vorstand der Deutschen Akademie für Transplantationsmedizin
13.01.2006	Gründungsmitglied der "Society of Innate Immunity"
	Ernennung zum "Councillor-at-Large" für die Arbeitsgruppe "Coagulation and Innate Immunity", u.a. zusammen mit Bruce Beutler und Jules Hoffmann, Nobelpreisträger Medizin 2011
seit 21.10.2006	Mitglied im Financial Committee der EUROTRANSPLANT Foundation
seit 01.11.2008	Vorsitzender der Organkommission "Pankreas" der Deutschen Transplantationsgesellschaft, Wiederwahl 10.2010, 07.2012 und 09.2013
01.11.08 – 21.10.15	Mitglied im EUROTRANSPLANT Pancreas Advisory Committee (EPAC)
seit 01.04.2009	Mitglied der Ständigen Kommission Organtransplantation der Bundesärztekammer als ständiger Gast
seit 01.04.2010	Mitglied der Bundesfachgruppe "Nieren- und Pankreastansplantation" und "Nierenlebendspende" im Institut für Qualitätssicherung und Transparenz im Gesundheitswesen (IQTIG, zuvor AQUA-Institut) im Auftrag der Bundesärztekammer
08.10.2010	Wahl zum Schatzmeister der Deutschen Transplantationsgesellschaft, Wiederwahl 25.09.2013 und am 06.10.2016
09.11.2010	Grundlagenkurs Qualitätsmanagement
10.02.2011	Weiterbildung zum Internen Auditor
11.02.2011	Intensivkurs "Ärztliche Entscheidungsgrundlagen"
seit 01.03.2011	Geschäftsführer der DTG Kongress gGmbH
seit 01.10.2011	Mitglied im Executive Organizing Committee (EOC) TTS2012 Berlin
seit 29.01.2011	Vorstandsmitglied der AIDPIT (Artificial Insulin Devices, Pancreas and Islet Transplantation)
seit 28.01.2013	Vorstandsmitglied der EPITA (European Pancreas and Islet Transplantation Association)
seit 24.04.2012	Ernennung zum Federführenden der AG "Revision der Richtlinien zur Pankreastransplantation" bei der Bundesärztekammer
09.05.2012	Wahl und anschließende Berufung zum Vorstandsvorsitzenden der Deutschen Stiftung Organtransplantation (DSO)
05.11.2012	Umstrukturierung des DSO-Stiftungsrats, politische Entscheidung für Interimsvorstand
22.10.2012	Unterbrechung des Habilitationsverfahrens an der LMU nach anonym vorgetragenen Plagiatsvorwürfen
13.06.2013	Wiederaufnahme des unterbrochenen Habilitationsverfahrens nach vollständiger Ausräumung der anonymen Vorwürfe durch die "Kommission

zur wissenschaftlichen Selbstkontrolle" der Medizinischen Fakultät und der Gesamtuniversität
Qualitätsmanagement der Organentnahme durch die unter der Federführung von Dr. Arbogast neu gestalteten Richtlinie 16.1.1.4b (Qualifikation des organentnehmenden Chirurgen), Inkrafttreten der Richtlinie am 05.08.2015
Maßgebliche Mitgestaltung an der interdisziplinären Zusatzbezeichnung "Transplantationsmedizin"
Federführung der AG RiLi BÄK Pankreas; komplette Neufassung der Richtlinie zur Pankreas- und simultanen Pankreas-Nierentransplantation
Zuerkennung der Venia legendi an der Medizinischen Fakultät der Universität München, Dr. med. habil.
Ernennung zum Privatdozenten, Antrittsvorlesung am 06.02.2015
Übernahme der Leitung des Walter-Brendel-Kollegs für Transplantations- medizin, des Kerncurriculums für die neu geschaffene interdisziplinäre Weiterbildung zum Transplantationsmediziner
Wahl zum Generalsekretär der Deutschen Akademie für Transplantationsmedizin
Kongresspräsident der 27. Jahrestagung der Deutschen Transplantationsgesellschaft in Berlin
Ernennung zum Mitglied des Klinischen Ethikkomitees des Klinikums der Universität München

#. grept